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Alerta por proyecto 

'fantasma' para frenar la 
libertad de prensa 

Por segunda vez, en menos de tres 
meses, el gobierno se vio obligado a 
negar la existencia de proyectos de 
decretos que se estén promoviendo 
para frenar la libertad de prensa. 
El pasado viernes, el ministro del 
interior, Guillermo Rivera, aseguró en 
su cuenta de Twitter que no ha 
autorizado la redacción de un proyecto 

para crear una política de libertad de expresión. 
El texto al que se refiere el ministro, llegó hace dos días a la Asociación Colombiana 
de Medios de Información, AMI. En él, la Dirección de Derechos Humanos del 
Ministerio del Interior, presentaba el decreto y un plazo de dos días para esgrimir 
las observaciones pertinentes. 
Por medio de una carta dirigida al ministro del interior; Werner Zitzmann, director 
de la AMI, celebró que dicho ministerio no es pensando en expedir un proyecto con 
dichas características. Sin embargo, advirtió que, “nos inquieta que se redacten 
proyectos de esta naturaleza al interior del Ministerio, así como que en los últimos 
meses hayan empezado a aparecer iniciativas de regulaciones como esta 
encaminadas a coartar la libertad de prensa y a crear marcos regulatorios para 
ejercerla”. 
En este sentido, Zitzmann preguntó al ministro Rivera sobre los intereses de estos 
supuestos decretos que se estarían redactando en el interior de la cartera del 
interior, sin la autorización del jefe de la misma: “¿De dónde provienen? ¿A qué 
tipo de compromisos e intereses corresponden? ¿Quién las está auspiciando? (…) el 
derecho fundamental al buen nombre entraña el contrapeso necesario enmarcado 
en los tipos penales de la calumnia y la injuria y los derechos de rectificación y 
réplica. Todo lo demás sobra”.  
Finalmente, el ejecutivo de la AMI, señaló: “Por lo anterior, la Asociación 
Colombiana de Medios de Información AMI, de la manera más atenta reitera al 
Gobierno Nacional que, en forma alguna, en 
desarrollo de ningún acuerdo de paz, política pública o 
interés público o particular, puede ni siquiera 
considerarse concebir ningún tipo de fórmula 
encaminada a atentar contra la libertad de prensa y la 
libertad de expresión como valores fundamentales de 
la sociedad, tendiente a la implantación de censuras, 
limitaciones y condicionamientos a los medios en 
relación con su derecho y obligación de informar”. 

DEFENDEMOS LA LIBERTAD DE PRENSA 
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Preocupación de la SIP por ataques contra 
el diario El Universal de México 

La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) expresa su 
preocupación ante la decisión de autoridades electorales 
federales de México que han permitido a dirigentes del 
Partido Acción Nacional (PAN) utilizar espacios en medios 
electrónicos auspiciados por el Estado para atacar 
publicaciones del diario El Universal ligadas con 
señalamientos de corrupción sobre el presidente de ese 
organismo partidista, Ricardo Anaya. 
El Instituto Nacional Electoral (INE) autorizó a Anaya a 
pautar con cargo al Estado mexicano miles de anuncios de 
radio y televisión para promover una queja judicial de 
carácter personal que sostiene con El Universal, a raíz de 
publicaciones donde se cuestiona su enriquecimiento desde 

que preside al PAN. El procedimiento judicial se halla en tribunales y no ha sido 
emitida una resolución final. 
La ley electoral mexicana prevé que los medios electrónicos privados cubran al 
Estado como contraprestación de espacios definidos que son usados para 
campañas de interés público y para que los partidos políticos den a conocer sus 
propuestas programáticas y procurar que los ciudadanos emitan un voto 
informado. Gustavo Mohme, presidente de la SIP y director del diario peruano La 
República, consideró que este hecho "genera un antecedente nocivo para la vida 
política de México pues se permite a los partidos utilizar espacios del Estado para 
intimidar a medios y bloquear así la libertad de expresión, lo que puede constituir 
un acto de intimidación y de censura previa sobre la libertad de prensa y opinión". 

 

Prensa celebra la nueva resolución de la Asamblea General 
de la ONU sobre la seguridad de los periodistas 

La Tercera Comisión de la Asamblea General de las Naciones Unidas (AGNU), 
dedicada a los asuntos sociales, humanitarios y culturales, se pronunció a favor de 
una nueva resolución relativa a la seguridad de los periodistas y la cuestión de la 
impunidad. En el centro de esta resolución se encuentra la cuestión de las mujeres 
periodistas y las preocupaciones relativas a las “agresiones específicas” que 
padecen “en el ejercicio de su labor, que incluyen la discriminación y la violencia 
por razones de sexo y género, la intimidación y el acoso en Internet o en otros 
medios”. Este asunto se aborda “en particular para afrontar de manera eficaz la 
discriminación por razón de género, 
incluidos la violencia, la desigualdad y los 
estereotipos de género”. Las detenciones 
arbitrarias y los malos tratos que sufren los 
periodistas, así como los retos a los que 
estos se enfrentan en la “era digital”, 
también están contemplados en el 
documento, como había solicitado RSF.  



 

 

La SIP convoca al 
concurso Excelencia 

Periodística 2018 
La Sociedad Interamericana de 
Prensa (SIP) dio a conocer que ya 
está abierta la convocatoria a su 
tradicional concurso Excelencia 

Periodística que promueve la calidad de los contenidos y el impacto de estos en la 
sociedad. Según informó la organización, el concurso sigue teniendo una enorme 
aceptación entre los periodistas y medios del hemisferio, lo cual se demuestra en 
las altas cifras de participación. Se recomienda a los postulantes consultar el 
Reglamento antes de enviar sus trabajos, pues hay nuevas especificaciones. La 
fecha de cierre es el 30 de enero del 2018. 
Asimismo, la SIP hizo saber que, a tono con los ricos debates que ha tenido en su 
seno durante sus más recientes reuniones, desea destacar en esta edición los temas 
de corrupción, transparencia, libertad de prensa y acceso a la información, aunque 
sin desdeñar otros. 
Un jurado, compuesto por los integrantes de la Comisión de Premios de la SIP, 
elegirá al ganador en cada una de las categorías. Cada primer premio se retribuye 
con US$2,000 (dos mil dólares estadounidenses). La ceremonia de premiación se 
celebrará en octubre de 2018 durante la 74ª Asamblea General de la SIP en Salta, 
Argentina. Además de las 13 categorías, la SIP otorga el Gran Premio a la Libertad 
de Prensa a una persona u organización con logros significativos en esta causa. 
 

Asesinado el periodista Sudip Datta Bhaunik, el segundo en 
dos meses en el estado de Tripura, India 

Reporteros Sin Fronteras (RSF) hace un llamamiento a las autoridades de la India 
para que hagan cuanto sea posible por esclarecer el crimen del periodista Sudip 
Datta Bhaunik, asesinado este 21 de noviembre por un miembro de los Tripura 
State Rifles (TSR), una fuerza paramilitar local, en Nagar, en el estado nororiental 
de Tripura. Bhaunik, veterano periodista, trabajaba para el diario regional en 
lengua bengalí Syandan Patrika y para el canal de televisión local Venguard. Había 
concertado una entrevista con el comandante del segundo TSR. 
Pero, según el editor del Syandan Patrika, Subal Dey, cuando el periodista acudió a 
la entrevista, se produjo una discusión con el guardaespaldas del comandante, que 
terminó disparándole. Murió en el acto. Dey alegó que el asesinato fue un acto de 
venganza por parte de los miembros del TSR, 
ya que Bhaunik había revelado recientemente 
enormes irregularidades financieras en la 
fuerza paramilitar. "Estamos horrorizados 
por esta horrible noticia. Nuestros 
pensamientos están, naturalmente, con la 
familia de la víctima", expresó Daniel 
Bastard, responsable para la oficina de Asia y 
el Pacífico de Reporteros Sin Fronteras. 



 

 

Asesinan a director de Izzi 
Telecom, empresa de Televisa 

en México 
Adolfo Lagos, un alto ejecutivo de Televisa, 
fue asesinado el pasado domingo, al 
parecer, por un grupo armado en el Estado 
de México, México.  
De acuerdo con los primeros reportes, el 
incidente se registró en la carretera federal 
Pirámides-Tulancingo donde Lagos fue 
atacado a balazos. Murió en el hospital de 

Especialidades Médicas Villa de la Flores en Coacalco. Diario Reforma señala que 
quisieron robarle su bicicleta. 
Lagos era la cabeza de Izzi, la marca con la que Televisa ofrece servicios de internet, 
TV de paga y telefonía fija. El Grupo Televisa lamentó profundamente la muerte del 
Dir Gral de izzi, Adolfo Lagos Espinosa, acontecida en el Edomex. Nuestro pésame 
para su esposa, hijas y familiares. 
Antes de incorporarse a Televisa en el año 2013, Lagos ocupó puestos directivos 
como banquero en Bancomer, Serfin —ahora Santander México— y en el Banco 
Santander en España. 
 

Sarah Palin apela en proceso por difamación  
contra The New York Times 

La conservadora estadounidense Sarah Palin apeló este martes en su proceso por 
difamación contra el periódico The New York Times, un caso considerado 
emblemático del derecho de la prensa bajo la presidencia de Donald Trump. 
Un juez de Nueva York desestimó a inicios de agosto la posición de la ex candidata 
a la vicepresidencia republicana en 2008, que busca condenar al prestigioso diario, 
el más criticado por Trump. 
En el marco de un periodismo político “tan libre, tan sólido, o probablemente tan 
confrontativo, probablemente se cometan errores, algunos de los cuales pueden 
ofender a otros”, justificó el juez federal Jed Rakoff, al rechazar la demanda de 
Palin. La decisión judicial hacía referencia a un editorial del Times publicado al día 
siguiente de un tiroteo contra congresistas que hacían prácticas de béisbol cerca de 
Washington. El diario había vinculado un tiroteo de 2011, en el que resultó herida 
la congresista de Arizona Gabrielle Giffords, y el anuncio de un comité de apoyo a 
Sarah Palin, en el cual la circunscripción de 
Giffords era señalada por un signo que 
parecía una mira telescópica. El diario 
corrigió ese editorial sin firma al día 
siguiente, reconociendo que nada permitía 
afirmar que el autor de los disparos que 
hirieron gravemente a Giffords y mataron a 
otras seis personas había sido persuadido a 
actuar por la publicidad de Palin. 



 

 

Periodistas de Win 
Sports fueron 

impactados por un rayo 
Juan Pablo Coronado y Diana 
Rincón, periodistas de Win 
Sports que cubrían la primera 
final del Torneo Águila entre 
Llaneros y Leones, fueron 

afectados por una descarga eléctrica que se presentó en las últimas horas en 
Villavicencio 
Los comunicadores fueron trasladados al centro médico más cercano para que 
pudieran tener una valoración médica. 
¿Cuál es el estado de los periodistas? 
“Gracias a Dios se encuentran bien. Ya están en casa y tendrán algunos días de 
incapacidad. Estamos con ellos y esperamos que se recuperen”, indicó Mauricio 
Correa, presidente de Win Sports, a KienyKe.com. 
Además, Correa señaló que “en los próximos días los periodistas serán valorados 
nuevamente por los médicos encargados para descartar cualquier daño en el 
cuerpo”. 
Colegas de Coronado y Rincón les mandaron mensajes de apoyo en redes sociales. 

 
CPB se une a la condena que hace 
la FLIP por atentado a periodista 

La Fundación para la Libertad de Prensa -FLIP- condena el ataque con granada en 
contra de Ricardo Ruidíaz, periodista de Colmundo Radio, ocurrido en Bogotá. 
El pasado 23 de noviembre, desconocidos lanzaron una granada al vehículo 
asignado para la protección del reportero cuando ingresaba a su lugar de 
residencia. Afortunadamente, la granada no explotó ni se reportaron heridos. La 
FLIP denuncia el procedimiento irregular de los agentes de la Policía que 
atendieron la situación y que, además, desestimaron la gravedad del atentado. 
El periodista afirmó a la Fundación que el conductor del vehículo sintió un golpe 
pero aún así ingresó a la unidad residencial. Vecinos y personal de vigilancia 
alertaron a Ruidíaz y a los hombres de protección por la presencia de una granada. 
Inmediatamente se avisó al personal de Policía del cuadrante. Se solicitó la 
evacuación de la zona en la que lo encontraron. 
Según el relato de Ruidíaz, uno de los 
uniformados levantó la granada sin llevar a cabo 
ningún protocolo y sin el apoyo del grupo 
Antiexplosivos. Al momento en que se preguntó 
por el explosivo, el patrullero dio declaraciones 
inconsistentes sobre el paradero del artefacto, 
afirmando que había arrojado el elemento y que 
era de juguete. La FLIP expresa su preocupación 
por el atentado y por el actuar de los agentes de la 
Policía que atendieron la situación.  



 

 

Murió Carlos Adolfo Bernal 
Mahé, hombre de radio y 

heredero de los fundadores de 
Radio Santa Fe 

Por: REPORTEROS ASOCIADOS 
En las últimas horas murió en la capital de la 
república don Carlos Adolfo Bernal Mahé, 
reconocida figura de la radio colombiana, 

quien dedicó su vida a hacer de la radio difusión un pilar de las comunicaciones 
modernas, además es considerado uno de los primeros profesionales de las 
tecnologías radiales en el país. 
Adolfo Bernal, era hijo de Hernando Bernal y Maria Luisa Mahé, fundadores de la 
primera radio de Bogotá, Radio Santa Fe, por lo que dedicó gran parte de su 
existencia a continuar con el sueño de don Hernando. De esta manera logró 
convertir a Santa Fe en un referente a nivel nacional y mundial. 
Don Adolfo, fue un gran innovador, hasta el punto de llegar a idear los sistemas 
técnicos radiofónicos que las emisoras de hoy en día aún siguen utilizando, además 
fue el cerebro detrás de los sistemas de transmisión que hasta la actualidad llegan a 
los hogares colombianos.  
Y aunque su legado técnico ha cobrado gran importancia en la historia de la radio, 
también se destacó por ser de los primeros en idear las funciones administrativas 
que una emisora necesita para su buen funcionamiento. 
En los primeros años, su mente curiosa lo llevó a estudiar ingeniería agronóma, 
pero un tiempo después encontró en el legado de su padre su verdadera vocación: 
la radio, por lo que terminó estudiando ingeniería electrónica. 
El trabajo de Adolfo Bernal como ingeniero, permitió que Radio Santa Fe se 
convirtiera en la emisora por excelencia de los hogares capitalinos, y con el 
transcurrir de los años también la posicionó como una de las emisoras más 
destacadas del país. 
Don Adolfo Bernal fue el cerebro detrás de los 
complejos sistemas de transmisión de los 1070 am de 
Radio Santa Fe, que luego se convertirían en 
referente para el resto de las emisoras en Colombia. 
Carlos Adolfo Bernal Mahé falleció en la ciudad de 
Bogotá, a raíz de un derrame cerebral, tenía 77 años, 
y le sobreviven cuatro hijos: Hernando Bernal 
Zuñiga, Adolfo Bernal Zuñiga, Ricardo Bernal 
Duque, y Elizabeth Bernal Duque. 
En la nota que anuncia su fallecimiento agregan, De 
esta manera, el equipo técnico y administrativo de 
Radio santa Fe extienden sus más sentidas 
condolencias a la familia Bernal Mahé, especialmente 
a su hermanas, doña Blanca Bernal y doña Maria 
Luisa “Lulú” Bernal, quienes siguen al frente de la 
emisora de Bogotá, Radio Santa Fe. 



 

 

 

PANTALLA Y DIAL 
Por: Edgar Hozzman 

 
 LOS CINCO AÑOS DE YOLANDA RUIZ 

Con bombos y platillos la periodista y su matriarcado 
están celebrando su primer quinquenio al frente del 

noticiero RCN Radio. El balance para ella no es el mejor. 
Yolanda indiscutiblemente una excelente comunicadora, 

quien se destacó como parte de equipos periodísticos. 
Como cabeza, le falta liderazgo, le falta pausa, a distancia 

se escucha atropellada. Yolanda, no ha capitalizado el 
bajón de Radio Caracol, el que ha sido aprovechado por 

Blu. Yolanda, debería hacer un alto en su actividad radial 
y dedicarse de lleno a la docencia, donde ella tiene mucho 
que aportar a las futuras generaciones de comunicadores. 

 

SLOBODAN WILCHES 
Es el nuevo jefe de redacción de la cadena RCN, lo reemplazó 
en La FM, Humberto Barros periodista de la cuerda de 
Hassan Nassar. Barros viene del Heraldo de Barranquilla. Su 
experiencia está en el periodismo escrito, en la FM está 
haciendo sus primeras armas en radio. Slobodan, es su paso 
por la W asimiló la escuela de Julio Sánchez, por lo anterior 
no se entiende por qué en la nueva etapa de La FM no se le 
dio la oportunidad al aire que se merecía. Wilches, tiene buen 
tono y calidez en su voz, se escucha mucho mejor que 
Hassan, quien es más periodista que locutor. 

 

LA FM  
Con la salida de Yamid Palacio, de este informativo matutino 

pierde un alto porcentaje de calidez. 
A la FM le falta manejo de tiempos, se concentran en temas 

que son interesantes para el elenco, pero que fatigan la 
audiencia, le resta dinámica a la información y contenido de 

la franja noticiosa. 
 
LLEGÓ PANTALLAZOS NOTICIAS 

En Colprensa, Guillermo 
Romero Salamanca mantuvo 
durante varios años la columna “Pantallazos”, luego la 
llevó a varios medios y ahora la presenta en la web. En 
www.pantallazosnoticias.com.co los amantes de las 
pequeñas crónicas y las entrevistas encontrarán allí 
cómo satisfacer su apetito de información. 



 

 

Preocupación por amenazas a 
periodistas de Caracol Radio Guaviare 

La Fundación para la Libertad de Prensa -FLIP- 
condenó las amenazas en contra de Erica Londoño y 
Gustavo Chicangana, periodistas de Caracol Radio 
Guaviare. El pasado 23 de noviembre los periodistas 
recibieron un mensaje amenazante proveniente de un 
número desconocido. El texto decía: “Mirem hps 
periodistas de la derecha erica y gustavo las farc 
ezisten como grupo armado del pueblo y aki en 
guaviare y meta mandamos nosotros o empiesan a 
decirlo o atengance o los actos revolucionarios por cierto bonito su hijo erica y su 
hija senor gustavo”. A través de los programas informativos de la emisora, los 
reporteros han compartido detalles de las actividades que ha llevado a cabo la 
comunidad en contra de hechos delictivos realizados por, al parecer, disidencias de 
las Farc. Además, han informado acerca de la posición de algunos funcionarios que 
afirman que los responsables de estos actos criminales pertenecen a grupos de 
delincuencia común y no guerrillas. Sumado a esta amenaza, los periodistas 
también han conocido información en la que guerrilleros hablan de la emisora 
Caracol Radio y de las notas que transmiten. En el mismo sentido, en mayo, se 
difundió un panfleto firmado por el "Frente 1 Armado Ríos de las Farc-EP" en el 
que declaraban objetivo militar a los medios de comunicación que dicen “lo que no 
deben”. La FLIP respalda completamente la labor de los dos periodistas y se 
compromete a hacer seguimiento juicioso a la situación de seguridad relacionada 
con la libertad de prensa en esta región del país. 
 

Integrado Jurado del Premio CPB 2018 
Ocho reconocidos periodistas conforman el jurado que escogerá a los ganadores del 
Premio Nacional de Periodismo CPB 2018: la escritora, politóloga y docente y 
directora del Laboratorio Unimedios de la Universidad Santiago de Cali, Olga 
Behar; la directora del Servicio Informativo de Caracol Radio y de Hora 20, 
también de Caracol Radio, Diana Calderón; el director del diario El Espectador; 
Fidel Cano Correa; el director del diario El Tiempo, Roberto Pombo; la 
comentarista de La W radio, columnista y entrevistadora de El Tiempo y directora 
de la revista Credencial, María Isabel Rueda; el cronista, escritor y maestro de 
periodismo narrativo de la Fundación Nuevo Periodismo Iberoamericano, Alberto 

Salcedo Ramos; el ex director y ex columnista de El 
Tiempo, escritor y emisario especial de su hermano, el 
Presidente Juan Manuel Santos, para los diálogos del 
gobierno con las Farc en el proceso de paz, Enrique Santos 
Calderón; y el director de Noticias Caracol de Caracol 
Televisión, Juan Roberto Vargas.  "Para el Círculo es 
importante contar con este jurado integrado por periodistas 
de reconocidas calidades intelectuales y personales, que le 
imprimen al Premio un sello de garantía e independencia", 
dijo Gloria Vallejo, presidenta del CPB. 



 

 

Esta niña reportera entiende el 
periodismo mejor que muchos de 

nosotros 
Por: CLASES DE PERIODISMO.COM  

A Hilde Lysiak la conocimos el año pasado. “Sí, soy 
una niña de nueve años. Pero soy una reportera en 
primer lugar y puedo informar de la noticia”, dijo en 
ese año cuando se difundió su trabajo para el medio 
digital OrangeStreetNews.com. En esa época, su 
fanpage y su canal de YouTube se llenaron de 
comentarios donde decían que juegue con muñecas o al té. Incluso, se cuestionó a sus 
padres por permitirle hacer „cosa de grandes‟. Lo cierto es que OrangeStreetNews.com es 
un proyecto familiar. Y es el único periódico mensual en Selinsgrove, Pennsylvania. 
El paso de Hilde Lysiak por el periodismo no sería algo efímero. En una entrevista para 
Society of Professional Journalists (SPJ), la reportera de 10 años cuenta que empezó a los 
siete años, y que la primera historia fue cuando su madre dio a luz a su hermanita. Pero 
luego pensó que debía salir a la calle, tocar puertas de sus vecinos y buscar historias. “Hoy, 
me enorgullezco de informar sobre todo lo de Selinsgrove y de tener historias que brinden 
a la comunidad información importante”, señala. 
Lysiak trabaja temas importantes. Por ejemplo, el problema con drogas duras como la 
heroína en la Escuela Secundaria Selinsgrove. También la corrupción en la estación de 
bomberos local. “He visto de primera mano que mis informes están marcando una 
diferencia real en mi comunidad”, explica. 
Si hay una palabra constante en la entrevista es HISTORIAS. Lysiak entiende que el buen 
periodismo nunca dejará de contar historias, y ahora le interesa cubrir más historias de 
crímenes. 
“¡No recuerdo un momento en que no amara informar! Mi padre (Matthew Lysiak) trabajó 
como reportero para el New York Daily News”, cuenta. La vida de su padre le pareció tan 
emocionante que ella pensó que quería hacer lo mismo. Y así fue. 
Para esta pequeña, ser reportera no es un trabajo. Es una pasión. 
“Realmente no siento que sea trabajo. Si encuentro que una historia es aburrida, sé que el 
lector también lo hará, ¡así que siempre trato de mantenerla interesante! Comienzo a 
trabajar en una historia a primera hora de la mañana. Por lo general, termino con mis 
informes y redacciones antes de las dos de la tarde”, explica. 
Segura de sí misma, la niña dice que “el mayor desafío al que me enfrento es mi edad. 
Debido a mi edad, no siempre puedo informar sobre las historias sobre las que quiero 
informar. Algunas veces el magistrado se negará a darme las quejas penales, o mis padres 
no me dejarán ir a algunos lugares. Pero a veces puedo atrapar a la gente desprevenida y 
revelan más de lo que pretenden”. 
Y agrega: “La gente a menudo me subestima. Yo digo, déjalos. Me da una ventaja”. 
SPJ le brindó apoyo cuando otros decían que no debería estar haciendo periodismo. 
“La historia de la que estoy más orgullosa es la investigación en mi estación de bomberos 
local. Después de que se publicó la historia, los funcionarios me enviaron mensajes 
amenazando con que me quitarán el periódico si seguía escribiendo sobre eso. Pero no dejé 
que me asustaran. Eventualmente, salió a la luz la verdad sobre la corrupción en la 
estación de bomberos, pero requirió mucho trabajo e investigación. (Además, los 
bomberos tuvieron sus reuniones en un bar, así que no me permitieron ir por mi edad)”. 
Respetuosa del rigor informativo y de los hechos, la reportera también ha empezado a 
escribir libros de ficción. La línea entre ficción y realidad la tiene clarísima. 



 

 

 

Los 5 años con Yolanda Ruiz en Rcn RADIO 
La periodista Yolanda Ruiz cumplió cinco años al frente de la Dirección de Noticias 
de RCN Radio, conduciendo además el espacio informativo más importante de la 
Cadena, de 4 a.m. a 10 a.m. 
El proyecto, que inició el 19 de noviembre de 2012, se ha consolidado y crecido 
como un espacio en el que se informa sobre los pilares de la verdad, el equilibrio y 
la independencia. 
Reconocidos periodistas como María Elvira Samper, Rodrigo Pardo, Juan Manuel 
Ruiz, Yanelda Jaimes, Jorge Espinosa, José Manuel Acevedo, Hernando „El Capi‟ 
Romero y el profesor Jorge Restrepo acompañan a Yolanda Ruiz en la mesa de 
trabajo de las noticias de la mañana. 
Yolanda Ruiz es acompañada también por un gigantesco grupo de periodistas, 
editores y profesionales de la comunicación en todo el país, conducido por la 
Directora del Sistema Integrado de Información, Esperanza Rico; el jefe de 
Redacción, Slobodan Wilches y la productora general, Martha Elizabeth Camargo. 
La Directora Nacional del Noticias y el equipo del Sistema Integrado de 
Información han trabajado cada día durante estos cinco años para llevarles a las 
decenas de miles de oyentes y usuarios que nos acompañan en RCN Radio al aire y 
desde nuestras plataformas digitales, la mejor y más completa información de 
Colombia y el mundo. 
Han sido cinco años de periodismo en serio. De trabajo ininterrumpido, jornadas 
especiales y mucha dedicación, para entregar información precisa, oportuna, de 
interés, verás y equilibrada. Desde donde se producen las noticias, para escuchar 
todas las voces y todas las opiniones. 
En esta época de la posverdad en Colombia y 
el mundo, cuando existe un afán desmedido 
por buscar clics, Yolanda Ruiz le ha apostado 
todos los días y en todo momento al trabajo 
periodístico honesto para confirmar, 
confrontar y decantar los contenidos que se 
publican en RCN Radio, al aire y en sus 
distintos espacio digitales. 
Bien por Yolanda Ruiz y felicitaciones 



 

 

Talento y creatividad 
Por cosas del oficio se encontraron las colegas  
Paola Andrea Bermúdez, Catherine Juvinao y 
Ángela María, unas chicas con mucho talento y la 
creatividad en la Oficina de Comunicaciones de la 
Secretaría de Movilidad. Con ellas estuvo la 
presentadora de farándula del Canal Caracol,  Diva 
Jessurum. La verdad fue un encuentro de viejas 
amigas del canal. Estaban muy lindas las cuatro, 
solo que Diva salía de un reciente golpe que se dio 
en la rodilla y su lesión la alcanzó a tomar la cámara 
¿Será que Diva ahora practica futbol? O ¿De pronto 
ocurrió que tenía algún comparendo pendiente en 

la Secretaría de la Movilidad? Estas últimas preguntas las hace un chismoso, de 
esos mismos que trabajan con Diva, buscando chismes de los famosos.   
 

El nuevo vehículo de Supelano  
El periodista Orlando Supelano se cansó de 

andar en su clásico vehículo, heredado de su 
padre, un clásico Dodge Dart modelo 61. Le 

molestaban muchos los cambios que iban fijos 
a la cabrilla, y ese enredo de varillas 

normalmente molestaba en los clásicos 
trancones de las horas pico en Bogotá. Pues 

Supelano tomó lo decisión de hacerse a un 
nuevo vehículo, este un poco mas ecológico. El 

viejo Dodge estaba pasando aceite. El nuevo 
vehículo de Supelano es de tracción animal, 

pero tiene un pequeño inconveniente: no le ha 
conseguido el semoviente. Los caballos ya no 

se permiten en Bogotá. Aunque está pensando 
en conseguirse un pariente de maduro, es decir 

un burro y llevarlo para su finca en Chía.  

 
Preparando  
Al fin de semana 
Mientras su director, Indalecio 
Castellanos, pone un gesto de 
científico ad portas de lograr un 
nuevo descubrimiento, Javier 
Stamato se deja llevar por el pánico, 
ante el exceso de trabajo que le 
coloca su jefe. La relajada es Andrea 
Cardona Leal quien se divierte de lo 
lindo ante las situación.  



 

 

III PREMIO POLITIKA.COM.CO 
Por: Carlos Villota Santacruz 

En Hotel  Bogotá Plaza, III Premio de 
POLITIKA.COM.CO, el pasado 23 de 
noviembre, en las instalaciones del Hotel 
Bogotá Plaza  se llevó a cabo la ceremonia de 
la III versión del PREMIO POLITIKA.COM 
CO, una de las  principales casas periodísticas 
virtuales de Colombia, cuyo volumen de lectores superó la barrera de los 180.000. 
Entre la lista de nominados, estaban altos funcionarios del Estado, congresistas, -
Senadores y Representantes- Gobernadores, Alcaldes, empresarios, representantes 
del sector académico y periodístico del país, que  durante el período 2016-2017, 
emprendieron acciones de liderazgo en el sector público y privado. 
Se galardonaron, entre otros, el Gobernador de Antioquia Luis Pérez Gutiérrez, el 
empresario Arturo Calle, el Ministro del Medio Ambiente Luis Gilberto Murillo y 
los senadores Álvaro Uribe, Doris Vega y el presidente de Easy Fly Alfonso Avila 
entre otros. En total serán 60 las personas galardonadas. 
La ceremonia, el Director de la casa periodística virtual POLITIKA.COM.CO, 
Carmelo Castilla, dio a conocer los nuevos emprendimientos que se adelantará a 
partir próxima semana, a través de alianzas estratégicas informativas a nivel 
nacional e internacional, así como una dinámica en generación de contenidos. 

 

Un reconocimiento para  
una excelente voz  
Y en esta oportunidad es para la locutora colombiana 
Adriana Serna Ruiz. Comunicadora colombiana con 
treinta años de experiencia como locutora comercial, 
quien hace poco fue galardonada con el premio, Voice 
Arts Awards en New York. El acto se realizó el  pasado 5 
de noviembre. Adriana fue locutora en la casa Todelar al 
lado del equipo periodístico que dirigía Luis Guillermo 
Troya, quien le abrió las puertas en su momento. 
Después se especializó en voz comercial y hoy recoge el 
fruto de su trabajo. Felicitaciones para Adriana, quien 
es una positiva imagen para Colombia. 

 

 
¿Donde andará Raúl Campos? 

Nos contaron que viajó a México a negociar 
sus producciones discográficas con 

Televisa. “Los Cincuenta de Joselito” tienen 
una gran posibilidad en el mercado 

mexicano, al igual que Sebastián Campos, 
novel cantante que está haciendo una 

buena labor de la mano de su padre. 



 

 

 

Walter Barbosa se autoproclamó campeón todoterreno 
El señor periodista no tuvo inconveniente en armar su propio atril, instalar una 
zona para el podio y pedirle el favor a una amiga que lo coronara como campeón de 
la categoría todoterreno en Chía ¿Pero campeón de qué? Una cámara detectó que el 
señor sube por terrenos escarpados pero en su vehículo. Es decir la bicicleta es una 
decoración en la parte trasera de su carro ¿Qué  medalla recibiría?   

 

Asustado con el viudo  
Se asusto con el viudo. Y no por el final trágico del 
pescado que hace parte de este  famoso plato, 
típico de los municipios que bordean el río 
Magdalena, especialmente en la zona central del 
país.  El viudo de Capaz tiene su origen en el 
Tolima, donde este pescado es muy apreciado, y 
allá estuvo el colega  Herreño Fredy -como ahora 
se hace llamar Freddy Guerra-, quien quedó 
sorprendido con el plato que poco ve en Bogotá. 
Lo justifico así, pero sí estaba asustado con el 
pescado: “Después de un gran día hay que 
acabarlo con un gran final. Estoy comiendo un 
antojito en Bogotá”.  Hay que comer pescadito 
más seguido, Dr. Guerra. 

 
 
 

Saludos de un viejo amigo  
“Pata, felicitaciones por el esfuerzo, la larga vida de 

El Muro y tu dedicación profesional para liderar este 
proyecto. Disfruto semana tras semana, la  apertura 

de esta ventana de información y opinión, que me 
actualiza sobre el quehacer del periodismo en 

general, en respeto a la libre información”. 
Esteban Jaramillo- Periodista deportivo 

Gracias Esteban.  
Te seguimos extrañando en La Telepolemica.   

 
 



 

 

¿Curso de 
maquillaje? 

Concentrados estaban 
varios colegas dictando 

clase sobre el modo 
correcto de usar el 

maquillaje. Y el conejillo 
de indias resultó ser el 
colega Ricardo Sierra, 

periodista de Canal 
Capital. Sus compañeros y colegas se divirtieron de lo lindo con el maquillaje 

durante el Bebé Shower que realizó para anunciar la próxima llegada de María 
Antonia. Los colegas estaban felices acabando con el colorete y la pestañina de sus 
señoras. Ricardo Sierra  e Isleny Ospina, los dos colegas, esperan a su bebé en el 

mes de enero. Felicitaciones y bienvenida María Antonia. 
 

Apoyando a  
la selección del Perú  

Se pudo confirmar a través de un corresponsal 
de El Muro en Lima que el segundo mejor 

técnico en toda la historia de Prensa Bogotá 
Fútbol Club estuvo en la capital peruana 

apoyando a la selección Peruana durante su 
clasificación al mundial de Rusia 2018. Lo vieron 

un poco aburrido cuando Perú hizo el gol del 
empate, pero después todo fue celebración.  

 Bien por Patarroyo y su aprecio a los jugadores 
del hermano país. 

 
 

Concentrado con el biberón  
Nos parece el colmo que el periodista de 
la imagen le quite el alimento a los bebés. 
Y lo que más llama la atención es que sea 
en complicidad de su señora esposa. 
Mientras su pequeña hija se saborea, el 
señor se bebió, en cuestión de segundos, 
el tetero preparado para uno de los bebés 
de la casa. No sabemos si son costumbres 
ancestrales  traídas desde el Amazonas 
pero al señor le importó poco los 
reclamos que le hicieron. Respeto por los 
elementos de los niños le pedían pero 
Emiliano García se hizo el de la ruana. 
Quería ser bebé por unos instantes. 



 

 

La reina de los Jipaos 
Recientemente nos preguntaron por Juanita. Pues 
averiguando y preguntando nos contaron que 
recientemente participó en un tradicional evento que 
se realiza en la zona cafetera y fue coronada como 
Reina de los Jipaos. Juanita dejó la reportería en 
Noticias Caracol para sacar adelante otros proyectos 
que tenía pendientes. Pues no sólo logró el reinado 
sino que ahora está al frente de una importante 
oficina de prensa de la región.  
La extrañamos en Bogotá pero sabemos que allá le 
va muy bien. 
Mucha suerte en ese nuevo proyecto de vida.  
 
 
 

Los años maravillosos 
Parece que los muchachos están armando su 
nuevo grupo musical. Están liderados por el 
embajador del Amazonas, Emiliano García,  

quien no sabe de música - sólo tambores y 
flautas- pero se le midió al proyecto. La voz 
principal está a cargo de Edwin Suárez y los 

coros son interpretados por Ricardo Sierra y 
Alexander Garzón. Quienes los estuvieron 
acompañando en el lanzamiento afirman 

que canta mejor el Tino Asprilla cuando está 
disfonico, pero ellos insisten en su proyecto. 

Lo curioso es que todos son integrantes de 
Prensa Bogotá F. C. 

 ¿Será que van a dejar el deporte?  
 

El Muro de Lara 
Ahora en Integración Social del Distrito, el colega Alfonso 
Lara tiene su propio muro. Allí lo comparte con sus 
compañeros, que a propósito tiene un equipo muy 
positivo. Ellos convierten los problemas en retos y no 
permiten que estos se conviertan en obstáculos. El equipo 
de trabajo de la Secretaría de Integración Social se ha 
transformado en un grupo de funcionarios comprometidos 
en rescatar habitantes de la calle y darles un escenario de 
vida diferente. Ellos se han convertido en los "Ángeles de 
la calle". 
Bien por los muchachos de Integración Social del Distrito. 
En realidad son ángeles que rescatan personas del la 
drogadicción. Cumplen bien su misión     



 

 

Tomó la Séptima 
por pasarela 

¿Así cómo rinde le 
trabajo? No es posible 

que un periodista 
cumpla con su misión 
asignada si solo dedica 

su tiempo a mirar 
vitrinas y tomar juguito. 
Esta rutina la realiza el 

colega de lunes a viernes 
por la Carrera Séptima. 

Si llueve no tiene problema porque en su maletín 
lleva también sombrilla. El día a día de Edgar Pacheco se va en mirando vitrinas y 

tomar jugo para hacer pausas activas. Eso sí no compra nada. Los jugos se los 
prepara la señora en la casa ¿A qué  horas trabaja el señor? 

 

Con lo típico de la tierrita  
El colega Indalecio Castellanos no olvida sus tradiciones 

ni mucho menos los elementos típicos de la tierrita. La 
ruana, prenda muy común en sus paisanos, hace parte 
de la indumentaria del periodista, en especial los fines 

de semana, en su programa de RCN Radio. Es evidente 
que el frío se ha vuelto un común denominador en la 

capital del país, y por esto Indalecio ya no deja su 
prenda durante la realización de su espacio radial. Es 

calientica, dice él y por eso sus compañeros de la mesa 
de trabajo están pendientes para que no le coja el sueño. 

No le falta sino el sombrero.  
Ya se lo encargó a un amigo de Cucaita.  

 
 

Azulejos 
Uniformados  
Los colegas de la imagen parece que se ponen de 
acuerdo sobre la pinta a usar cada día, antes de irse a 
sus oficios periodísticos. Una llamada en la mañana 
es suficiente para escoger el bocadillo a utilizar. 
Alejandro Isaacs y Camilo Romero andan felices y 
uniformados. Los dos son hinchas de Millonarios y 
todo lo combinan con azul. Recientemente se 
encontraron y efectivamente 
estaban con el traje acordado.  
Así los sorprendió un corresponsal de El Muro.  
Azulejos felices, ríen felices. 



 

 

 

De cumpleaños en RCN Radio 
Felicitaciones para todo ese gran equipo que lidera la periodista Yolanda Ruiz. 
Yolanda cumplió cinco años en la dirección de noticias de RCN Radio y en este 

tiempo ha venido realizando un excelente trabajo, mostrando una faceta diferente 
de hacer buen periodismo. Son cinco años de la colega en la dirección de RCN 
Noticias, cultivando los pilares de la independencia, el equilibrio y la verdad. 

Felicitaciones nuevamente para Yolanda y su equipo. Un abrazo.  
 

¿Se lanza a la presidencia? 
La Elección Presidencial de Colombia de 2018 se 
celebrará el día 27 de mayo de 2018. La elección de 
presidente de la república se hace en esta oportunidad 
con muchas propuestas y temas que giran en torno al 
proceso de paz. Pues ha salido en los últimos día un 
nuevo candidato, quien aspira a lograr la mayoría de 
los votos, por lo menos de su colegas y amigos. Se trata 
del colega Sergio Antonio Castillo, quien se ha vuelto 
presidenciable según la imagen que nos enviaron 
desde la Casa de Nariño. El problema para Sergio, 
como estrategia de campaña, es que ha colgado el 
escudo a su pecho, y esto le ha generado algunas 
molestias en su columna. Ese escudo pesa mucho. 
 

 
Chicaneros 

El colega Andrés Piedrahita y sus 
amigotes parecen estar buscando la 

pelota de tenis en el horizonte. Y todo 
porque Piedrahita lanzó, dentro de la 

práctica, un espectacular golpe de drive, 
con tal potencia que la pelota se perdió. 
¿Y dónde está la pelota? Parece decir el 
grupo, pero en la imagen se alcanzan a 

ver cuatro  pelotas, buscando una pelota.    
Deje de chicanear, Piedrahita.  



 

 

 

ENCUENTRO  
EX TRABAJADORES DE 

RCN 
Con una nutrida asistencia se cumplió 

el encuentro de ex trabajadores de RCN. 
Periodistas, vendedores, técnicos, ex 

directivos de la empresa se fundieron en 
un gran abrazo para celebrar este 

encuentro. 
El acto que fue organizado por los 

colegas PUBENZA ARBELAEZ, 
ANDRÉS RODRÍGUEZ Y EDUARDO 

LOZANO, resultó todo un éxito. 
Desde estas páginas de EL MURO, vaya 

nuestro abrazo y felicitación para los 

colegas de RCN. 
Bien por los amigos EX RCN RADIO  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


